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“Esta cadena logística -agre- 
ga Barra «sirve a un mercado y 
dependerá de su desarrollo. Y 
ese mercado está esperando 
que se aprueben inversiones. 
Hoy día, sin duda, el mercado 
nacional tiene proyecciones y 
potencialidades de desarrollo, 
pero no podemos descuidar to- 
do lo que implica el mercado 
sudamericano. Especialmente 
la Argentina mediterránea, cu- 
yas provincias limitanconla Cor- 
dillera, que sin duda van necesi- 
tar cruzarla y llegar a los merca- 
dosasiáticos, con lasimportacio- 
nes y exportaciones. Argentina 
tieneeldoble dela población de 
Chile y su PIB también es el do- 

ble, cerca de US$ 660 mil millo- 
nes, asíque esuna oportunidad 
queno podemos desatender”. 

A CORTO Y LARGO PLAZO 

La ausencia de una hoja de ru- 
ta paralos puertos chilenosen 
los próximos años es un punto 
que muchos expertos señalan 
'comouna delas grandes falen- 
cias dela industria. Al respec- 
to, el gerente de Desarrollo de 
Ultramar expresa que “en par- 
ticularenel sistema de puertos 
públicos, se necesita entender 
enel corto plazo los planes de 
inversión y proyectos concre- 
tos que serán propuestos para 
lasconcesiones portuarias que 
deberánllicitarsey hacersecar- 
go de puertos tan importantes 
comoloson San Antonio Molo 
Sur y graneles, Iquique y San 
Vicente. Hasta ahora existe un 
procesoconcreto sólo para Val- 
paraíso, donde se agrega una 
capacidad adicional de millón 
de Teusa la zona central, que 
noes suficiente para las necesi- 
dades del comerciointernacio- 
nalenel corto plazo. Encuan- 
to al Puerto a Gran Escala de 
San Antonio, sise logranresol- 
verlos problemas en permisos 
y financiamiento para generar 
aguas abrigadas, estos nuevos 
terminales estarán disponible 
recién el 2036, lo cual ya es 
muytarde paralas necesidades 
que tiene hoy el país. Asimis- 
mo, es necesario conocer los 
proyectos de inversión para 
impulsar cuanto antes las lici- 
taciones para concesionar 
puertos tan importantes como 
Punta Arenas y Puerto Montt”. 

En esa línea, Fernando Re- 

veco plantea que “estos planes 
maestros deberán ser muy cla- 
rosenllas inversiones quesere- 
quieren para generar capaci- 
dad adicional, conectividad y 
mayor eficiencia que ayudena 
mejorar aún más la competiti- 
vidad de los puertos chilenos”. 

Barra destaca la importancia 
delos puertosdela Región delBio- 
bío, comoson Penco, Tomé, Tal 

caluanoy Coronel, “de dondesá- 
letoda producción pesquera, que 

   

hoy está con problemas por los 
fraccionamientos dela LeydePes- 
ca. Ymásalsur está el Puerto de 
Punta Arenas, queesunaalterna- 
tivavigentey permanenteal Canal 
dePanamá, alcual el cambio cli- 
mático hoy le está produciendo 
problemas para los buques más 
grandes, que debieron tomar ru- 
tasaltemativas, comoel Estrecho 
de Magallanes. Y en el Puerto de 
Punta Arenas, lo queestá deman- 
dandounainversióngrandeenin- 
fraestructuraes la industriadelhi- 
drógeno verde, queno podemos 
dejar pasar, comonosocurrió con 
ellito. Sin embargo, todoesore- 
quiere una institucionalidad de 
apoyoaldesarrollo. Hoyendíate- 
nemos un problema seriocon lo 
quesehallamadola permisología 
y que por razones queson del to- 
dodiscutibles, tenemos detenidos 
milesdemillones dedólaresenin- 
versiones”. 

FUTURAS CONCESIONES 

Para Fernando Reveco, el mar- 

co legal actual que tiene hoy 
Chile en materia portuaria “ha 
funcionado muy bien y solo re- 
quiere de ajustes que en nin- 
gún caso pasan por “refundar” 
elsistema portuario actual. De 
todas formas, vemos necesa- 
rias algunos cambios ,como 
por ejemplo revisar la redistri- 
bución de los recursos que hoy 
generan las concesiones por- 
tuarias a las ciudades donde 
operan y robustecer el rol de 
los trabajadores portuarios 
eventuales. Es necesario que 
las concesiones portuarias se- 
an mucho más flexibles en 
cuanto a los proyectos de in- 
versión. Hoy las concesiones 
se entregan por20 añosmás 10 
adicionales. Tradicionalmen- 

te, las inversiones se hacen al 
inicio de la concesión y no exis- 
en mecanismos eficientes pa- 
ra que el concesionario priva- 
do pueda plantear nuevos pro- 
yectos de inversión en infraes- 
tructura, equipos y tecnología 
durante toda la vida de la con- 
cesión. Hoy, por ejemplo, es 
casi imposible financiar gran- 
des inversiones en los 10 últi- 
mos años de las concesiones 
portuarias porque no es posi 
ble extenderlas ni renovarlas”. 

El gerente de Desarrollo de 
Ultramarafirmaque“laindustria 
del comercio marítimo avanza 

mucho más rápido y no puede 
esperar 100 15 años a que ingre- 
se un nuevo concesionario para 
que invierta”. Para las nuevas 
concesiones quesevienen, expo- 
ne que “es necesario generar 
nuevossitios deatraque, mejores 
accesos rodoviarios y ferrovia- 
rios, obras de abrigo que mejore 
la disponibilidad actual y entre- 
garlascondiciones de seguridad 
para que el transporte de carga 
vuelvaaoperarlas 24 horas”.   

O 
Opinión 

Por 
Alvaro Peña 
Académico de Ingeniería de Construcción 
y Transportes PUCV, Consejero del Conse- 
jo de Políticas de Infraestructura (CP). 

Desafíos para el ecosistema 
logístico-portuario 

noviembre próximo, se desarrollarán nuevas eleccio- 
nes presidenciales y parlamentarias, momento que lla- 
maalareflexión respectoalos desafios que hay enel pa- 

ís en diversos ámbitos dela economía, comoel sector logístico- 
portuario, el queaportaalcrecimiento para nuestro país. De he- 
cho, por cada dólar que se invierte en logística, la producción 
total dela economía del país aumenta2,5 dólares, según datos 
oficiales del Ministerio de Transportes y Conecta Logística. 

Así, hayretos clave queimpactanen lacompetitividadysos- 
tenibilidad dela industria. Uno de elloscorresponde alamoder- 
nización portuaria. Muchas instalaciones de este tipo presentan 
una infraestructura insuficiente que limitala eficiencia operati- 
va yla capacidad de carga. Es urgente invertir en la renovación 
depuertos,ampliandolas capacidades en diferentes obras (au- 

'mento de calado, zonas de atra- 
que, grúas,accesos viales y plata- 

h Ñ formas, entre otras) paraatender 

el aumento sostenido del comer- 

ciointernacional, nuevos merca- 
Otro constante doseindustrias (hidrógeno verde 
reto del sector — ysusderivados, lio, por men- 

rtuario esla — cionaralgunas. 
ta de Vemos que en América Lati- 

ha, nuestro vecino Perú lleva la 
delantera en este ámbito, con integración y 

coordinación  chancaycomounnuevocentro 
entre los puertos - logísticoenelConoSur, mientras 

a que proyectos emblemáticos co- 
Y el sistema 'moel puerto deSan Antonio pre- 
'OgÍstico sentan un avance más lento, lo 
nacional”. . quese debería agilizar. Ya se ha 

planteado por parte del CPI la 
idea del fast track en materia de 

infraestructura crítica, lo que deberíaser una prioridad. 
Otroconstantereto delsector portuario correspondea la fal- 

ta de integración y coordinación entre los puertos y el sistema 
Jogístico nacional. La infraestructura viales insuficiente para el 
transporte terrestre, ferroviario y marítimo, lo que genera cue- 
llos de botella. Las futuras autoridades deben poner énfasisen 
mejorar la conectividad y optimizar las cadenas de suministro 
para reducir costos y tiempos de tránsito, por lo que se deben 
concretar iniciativas como la Ruta66, o bien laampliación dela 
Ruta 68 por mencionar algunasobras. 

Almismotiempo, laseguridad y ciberseguridadsonrelevan- 
tes parala industria. En un mundo cada 

vez más digitalizado, los puertos de- 
benfortalecer sussistemas de seguri- 
dad, tanto físicos como cibernéticos. 
Elnarcotráficoyel contrabando, de- 
betener una atención especial, conel 

fin de quelas terminales marítimas 
no sean zona de paso de cargas 

ilícitas, lo que se logra con la fis 
calización de las autoridades 
competentes y que estas cuen- 
ten con plataformas tecnológi- 
cas, sistemas de detección y 
revisión de la carga con alta 
tecnología. 

  

San Antonio registra 
alza de 10,2% y anuncia 
dos servicios navieros 
Durante mayo y junio, tanto STI como DP World 
incluirán 8 nuevas naves que robustecerán la 
conexión de Chile con los mercados asiáticos. 

  

| Puerto San Antonio ce- 

E-* primer cuatrimestre 
¡del año con unalza enel 

movimiento de contenedores, 
movilizando 667.279 TEU fren- 

tealos605.515 TEU registrados 

enelmismo periodo de 2024, lo 
querepresenta unaumento del 
10,2%. A esto sesuman dos nue- 

vos servicios navieros que ope- 
rarán desde mayo y junio entre 
el principal puerto de Chile y el 
mercado asiático. En cuanto al 
total de carga transferida, en- 
tre enero y abril de 2025 se al- 
canzaron 7.698.311 toneladas, 

cifia superior en un1,4%a las 
7.592.389 toneladas del mismo 

periodo del año anterior. 
“Los resultados son rele- 

vantes para toda la cadena lo- 
gística de Puerto San Antonio, 
donde diariamente trabajamos 
juntoalos concesionarios y to- 
doslos actores para aumentar 
la eficiencia operacional y man- 
teneraltos niveles de servicioa 
exportadores e importadores”, 
dijo el gerente general de Puer- 
to San Antonio, Ramón Casta- 
ñeda Ponce. 

SERVICIOS 
Asítambién, el ejecutivo desta- 

  

có que, durante mayo y junio, 
tanto San Antonio Terminal In- 

ternacional como DP World 
San Antonio sumarán juntos 
dos nuevos servicios navieros. 
“Conello, estamos agregando 8 
naves mensuales y cerca de 5 
mil movimientos mensuales 
con el servicio Asia Central 

South America 1 (ACSA1) de 
CMA CGM en DPM, y el servicio 

West South America 6 (WSAG), 
de PIL Wan Hai-Yang Ming, en 
STI, lo que demuestra la com- 
petitividad de nuestros termi- 
nales, el compromiso delos tra- 
bajadores y la importancia de 
San Antonio en la conexión del 

mercado chileno conlos termi- 
nales de Asia”, subrayó. 

   

  

Mancilla preside mesa de 
Corp. Puertos del Conosur 
Gerente de Logística 
de Puerto Valparaíso 
destaca desarrollo de 
la industria de cruceros. 

del Conosur eligió al nuevo 
directorio para el periodo 

20252026, queserá encabezado 
por el gerente de Logística de 
Puerto Valparaíso, Juan Marcos 
Mancilla, La directiva quedóinte- 
grada también por Jean Paul 
Jouannet, gerente de Ingeniería y 
Desarrollo de Proyectos dela Em- 
presaPortuaria Puerto Montt, co- 
mo. vicepresidente; Roberto 
Gamboa, director dela Empresa 
Portuaria Arica, como segundo 
vicepresidente; Enrique Runin, 
presidente dela Empresa Portua- 
ria Chacabuco, como secretario; 
y Miguel Palma, gerente general 
dela Empresa Portuaria Austral, 

L Corporación de Puertos 

  

comotesorero. 

Mancilla destacó que “to- 
mar este rol de liderazgo dela 
Corporación es muy positivo, 
ya que reafirma el compromi- 
sodelaactividad portuaria con 
estetipo de industria” y agregó 
quela Corporación trabaja en 
el potenciamiento dela opera- 
ción turística de los cruceros 
entodo el país.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

25/05/2025
    $516.375
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
      11.000
      23,21%

Sección:
Frecuencia:

ESPECIALES
OTRAS

Pág: 9


